

Décimo Sexta Asamblea ELO-TEL

Fecha: 23 de Junio de 2015

Tabla

- Situación Actual de la Movilización
- Varios

José Rojas contextualiza e informa sobre primera sesión de la mesa de trabajo, la cual venía en la síntesis enviada por FEUTSM.

Las sesiones serán: Lunes 12:00 hrs y Jueves 08:00 hrs.

Debemos decidir cual es el porcentaje de participación que estamos dispuestos a tranzar con los funcionarios, para llegar a un acuerdo con ellos.

Se abren las palabras.

José Rojas: Estuve hablando con una tía del aseo que está super metida en el tema. Ellos están apoyándonos y confiando en nosotros. Debemos manifestar unidad.

José Allende: No hemos hablado que el CC SJ y la sede está en toma. Y CV está ahora en asamblea. Esto marca que la Universidad está en crisis y la rectoría tiene que considerarnos. Desde mi punto de vista la movilización no debe terminar hoy, ya que no nos dieron ninguna respuesta concreta, eso demuestra que no hay claridad de parte de ellos, solo la voluntad. El petitorio tiene bajadas reales, pero no hay respuestas concretas. Es importante que sigamos movilizadnos, por lo menos con el paro indefinido.

José Allende: Si el estado le dice a la Universidad que deje de cobrar la matrícula, lo van a hacer, pero si los estudiantes lo demandan, no hacen nada. Dejan ver que lo pueden hacer, pero no está la voluntad.

Otro tema importante es que no conocemos las remuneraciones en la Universidad y no hay voluntad de mejorar la transparencia.

Guillermo: Un par de tías nos dijeron que entendían que aun hay un doble discurso entre lo que se nos dice a nosotros y lo que se les dice a ellos.

José Allende: Si sumas lo que la Universidad paga a las empresas y lo divides en la cantidad de trabajadores, lo menos que se paga es alrededor de 600 mil pesos y en Stgo llega a ser superior a 1 millón. Entonces, estamos avalando que empresas se hagan millonarias con el trabajo de algunas personas. Y somos una Universidad sin fines de lucro supuestamente.

Guillermo: Como saben organizamos un panel. Lo más difícil fue conseguir profesores. Mientras me pasee por la Universidad conversé con algunos ex-concejeros y creo que nos falta ser un poco más diplomático en la forma de negociar.

En mi opinión, no me parece que se le falte al respeto al rector o a cualquier trabajador. No me parece sensato pedir resolución en tan poco tiempo.

José Allende: Cuando se plantea este tema me gusta volver a que las demandas son históricas, por lo menos de antes de que entrara yo, y voy en sexto año. Después de que tanto pedían una mesa, llegaron sin nada. Entonces ahí entiendo que algunas personas se vayan en contra del rector porque él es quien está a cargo de la institución. Me hace sentido que a medida que pasa el tiempo se vayan radicalizando los movimientos y ahí no quiero criticar a mis compañeros, prefiero hacerlo con la rectoría porque no ha sido capaz de dar respuestas concretas.

Nicolás Fredes: Quiero secundar lo que dice memo, nunca va a pasar que den respuestas de inmediato.

Antonio Cayulao: Entiendo lo que dice Nicolás pero apoyo más a José porque en la candidatura de la rectoría ellos iban a tratar todos estos temas y ahora no tienen nada. Entonces demuestra que fue algo netamente populista.

José Allende: Rectoría solo quiere tomar las decisiones si el gobierno los obliga. Además se están subiendo los sueldos a los académicos y no es para todos. Ésta medida va a costar cerca de 3 mil millones, y en ese tema si están interesados, pero en nuestra demanda de la matrícula no.

Guillermo: Estoy de acuerdo con las exigencias que dices, pero no creo que hay que pensar que porque son demandas históricas ellos deberían tenerlas resueltas, porque esa no es la realidad.

José Allende: Entiendo tu análisis personal pero me gustaría preguntar qué crees tú que nos ha faltado o que se ha hecho mal y que bien.

Guillermo: Creo que no hay tiempo para responder esto.

Rodrigo: Estuve investigando en el programa de Darcy. Busqué cual era su posición sobre la triestamentalidad y en el programa no encontré nada, puede que lo haya dicho, pero acá no está. Además, este programa está super enfocado a los profesores, eso hay que tenerlo en cuenta.

José Rojas: Creo que eso es un claro ejemplo de que si no hay triestamentalidad nuestras demandas no se van a incluir. Hay que movilizarse para que se incluyan.

Vicente: Recuerdo que el año pasador Darcy en un consejo con nuestro departamento si habló de la Triestamentalidad.

José Rojas: Cerramos este punto y pasamos a decidir cuanto estamos dispuestos a tranzar con los funcionarios (50 %, 35 %, 15 %).

Anibal Catalán: ¿Hay datos de porcentajes en otras Universidades para guiarnos?

José Allende: En este momento no hay universidades triestamentales. Pero en la UPLA hubo un antecedente histórico, donde fueron, 50, 30, 20. En otros países no se habla de porcentajes de incidencia, se habla de integrantes en los consejos de decisión.

José Rojas: Antes de la dictadura era 60, 30 10.

José Allende: Es importante que estemos en armonía con los funcionarios, entonces una buena propuesta es 50,30,20. Pero me gustaría dejar un rango, para después no tener que volver a hacer asamblea si hay algún cambio.

Fredes: Un buen porcentaje es 50, 30, 20.

José Rojas: Alguien no está de acuerdo con el techo que dice Nicolás y José? O hay otra propuesta?

Se acuerda el techo de 50 %, 30 %, 20 %.

José Rojas: Pasando a otro tema. Ayer a las 7, Walter llamó a una Asamblea de Departamento para hoy a las 14:00 hrs. Hoy fui a hablar con él para pedir que se diera un poco más de tiempo para poder hablar con tiempo con ustedes y además hacer un llamado masivo para que todos asistiáramos. En el correo solo decía que se iba a hablar del petitorio. Quiero escuchar opiniones al respecto?

José Allende: Quiero marcar que este hito súper importante, me gustaría valorar que un

Director de Departamento llame a asamblea a todos los estamentos es porque ellos sienten que viene un cambio.

Anibal: Creo que el objetivo de mañana sería consensuar un porcentaje de triestamentalidad.

Nicolás: Valorar la instancia. Me gustaría mencionar el comunicado que sacó Info, creo que podríamos apuntar a lo mismo.

Guillermo: Mencionar que el comunicado de Triestamentalidad se está trabajando, prácticamente solo falta aprobarlo. Por otro lado, mañana si piensan que no van a participar tanto es importante que igual asistan. Por otro lado, como departamento, según la oficialidad, la asamblea de mañana no tiene la potestad de emitir un comunicado

Benjamín: Escuché que el día que termine el paro MET se quería tomar la U, saben algo de eso?

José Rojas: Lo único que se sabe es lo que ya se ha hablado. La próxima media de radicalización es la toma del A.

José Rojas: Primero, el objetivo de mañana es convencer a los profes sobre lo que estamos demandando, que se amplíe la visión en el departamento. Desde ya, pedir que se le permita participar a un representante de los funcionarios, en los mismos términos que nosotros. Lo otro, es que el comunicado salga de acá de la Asamblea, no del Consejo, ya que ahí solo hay dos estamentos y acá estemos todos. El comunicado de Consejo da pie a que crezca la idea que si o si va a salir en el claustro de que solo se les de participación a los estudiantes y no a los funcionarios.

José Rojas: Un antecedente, hace un tiempo hice averiguaciones y el problema de los funcionarios del departamentos es que nadie los quiere representar.

Alguien más quiere opinar sobre el tema?

Me gustaría repetir que es super importante el hito de mañana, tener una participación masiva y demostrar unidad. Todos invitados mañana.

José Luis Rojas

Presidente

Ricardo Albornoz

Secretario General